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    第１８０９回 例 会 平成 21年 3月 17日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 網中 喜一郎 会員(3月 11日) 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「私のロータリー卓話選集」 

美呂津 太兵衛 会員 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成 21年 3月 24日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「銚子セレクト」 

銚子中心市街地活性化研究会 幹事 

常世田 圭弘 氏 

第 9回定例理事役員会（例会終了後） 

 

お食事処「茂利戸家」 

さくら（提供：川津光雄 広報･会報委員長） 
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四つのテス四つのテス四つのテス四つのテストトトト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実真実真実真実かどうか 

2) みんなに公平公平公平公平か 

3) 好意好意好意好意と友情友情友情友情を深めるか 

4) みんなのためになるかためになるかためになるかためになるかどうか 
 

1808例会(平成21年3月10日) 

会長挨拶 

               網中 吉郎 

先日の日曜日は旧暦でいうと 2 月 12 日です。約 400

年前の慶長８年（1603）のこの日に徳川家康が征夷大将

軍に任ぜられ徳川幕府（江戸時代）が始まりました。そ

の265年後、15代将軍徳川慶喜が官軍に恭順の意を表す

ため、江戸城を出て上野寛永寺に入り謹慎しましたが、

偶然にもこの日も2月12日でした。 

ところで徳川幕府の時代を通して 15 人もいた征夷大

将軍とはどういうものなのでしょうか。これは、奈良・

平安の時代に蝦夷（えみし）を征討するため朝廷から臨

時に任ぜられた遠征軍の総指揮官のことです。8 世紀末

から9世紀初頭まで数回の任命がありました。その中で

有名なのが坂上田村麻呂（さかのうえのたむらまろ）で

す。似たような官職名に鎮守府将軍というものがありま

すが、鎮守府とは蝦夷統治のために陸奥の国に置かれた

軍政府で（多賀城、後に胆沢城に移った）、その長官が鎮

守府将軍です。鎮守府将軍は、陸奥鎮守府にあって、朝

廷の命令に従わない蝦夷を討つことを使命とする軍政官

でした。征夷大将軍との違いは平時における地方軍政府

の最高責任者が鎮守府将軍であるのに対し、非常時にお

けるそれが征夷大将軍です。 

武士政権の始まりである鎌倉幕府を開いた源頼朝は

なぜ征夷大将軍を望んだのでしょうか。平家を壇ノ浦で

滅ぼし、奥州平泉藤原氏を倒して武門の棟梁になり、東

国に独立した軍事政権（幕府）を樹立しようとした頼朝

にとって、自分自身を自立した存在として認めさせるこ

とが必要でした。頼朝は、その地位にふさわしい官職を

望みました。 

それではなぜ鎮守府将軍ではだめだったのでしょう

か。平安期には鎮守府将軍の地位は東国における軍事的

最高地位を表していましたが、自分が滅ぼした奥州平泉

藤原氏の三代目藤原秀衡も鎮守府将軍に任じられた経歴

があり、武士政権の頂点に立つためにはそれを超える地

位を内外に示す必要がありました。鎮守府将軍を超える

官職、それが征夷大将軍だったのです。そして、外征を

任とする征夷大将軍は、天皇の大権を代行する職とはい

え、天皇から相対的に独立した存在でありました。「征

夷」は国防・自衛の軍事力行使の機関たる武士政権（幕

府）が存在することの根拠ともなり、征夷大将軍は鎌倉

時代以降においては幕府の主宰者の職名となりました。 

幕末に4隻の軍艦を率いて浦賀に現れ、大砲をちらつ

かせ脅し同然に開港を迫ったペリーも正に「夷」であり、

征夷大将軍の本来の使命を考えると、幕府の総帥たる征

夷大将軍は当然これを討ち払わなくてはならなかったは

ずです。つまり「攘夷」を実行することが幕府の責務で

あったにもかかわらず、「攘夷」を行わず、ペリーの恫喝

に屈した征夷大将軍は自らその存在を否定したことにな

ります。自己の存在意義を自ら否定した江戸幕府が崩壊

するのは、ごく自然な成り行きだったといえるかもしれ

ません。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

 ・ロータリー財団未来の夢計画パワーポイント（ウェ

ブサイト）のご案内 

・協同プロジェクト最高賞について      受領 

２・例会変更のお知らせ 

 鹿島臨海ＲＣより 

 3／27→3／25 18：30～「小見川春本」 

小見川ＲＣとの合同例会の為   受領 

八日市場ＲＣより 

  3／17(火) 点鐘12：30 

    社会福祉法人九十九里ホーム 

｢聖マーガレットホーム｣ 

施設訪問（移動例会）の為    受領 

☆週報受領  鹿島臨海ＲＣ 

卓 話 

「今わたしたちの願いは」 

大内 恭平 会員 

このビデオテ

ープは今から２

７年前（昭和５

７年）、私の２期

目の銚子市長選

のキャンペーン

用に作成したも

のです。 

 内容としては、当時、私が唯一最大の公約とした銚子

市立総合病院建設の決定に至るまでの経緯を示したもの

です。 

 以下に、私がこの病院建設にかけた想いを綴ったもの

として、平成６年に出版された「銚子市立総合病院開設

十周年記念誌」に寄稿した祝辞を再掲させていただきま

すのでご覧下さい。 
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『開設十周年を祝して  

前銚子市長 大内恭平 

このたび市立総合病院が建設十周年を迎えましたこ

とまことにおめでとうございます。総合病院の建設にか

かわった当時の市長として感慨無量のものがあります。 

 十年一昔といいますが、早いもので、昔日の感がいた

します。建設当時はいろいろなことがありましたが、そ

の中で忘れ得ぬ二、三の思い出を挙げてみたいと思いま

す。 

 私は市長時代、市政の取り組みの基本理念として、『人

の生命と健康を守ることが政治の原点である』ととらえ、

最も市民要望の強かった総合病院建設を唯一最大の公約

としてその早期実現に全力を挙げて取り組んできました。 

 もともと銚子市には精神神経科、内・外科、結核を主

とした市立病院がありましたが、診療機能の充実した近

代病院としての総合病院の早期設置を要望されており、

また、地域医療の充実・向上の見地から、その整備が不

可欠なものでありました。 

 しかし、総合病院建設には、幾多の課題があり、必要

医師数の確保もその一つでありました。このため千葉大

学医学部へ三十数回もお願いに通いましたが、今となっ

てはよき思い出となっています。結果的にはいろいろな

事情がありまして、早急に派遣は困難との経緯があり、

長島先生、内田先生にご相談しましたところ、早速、日

大医学部へお取次ぎを頂き、最終的に三宅医学部長（当

時）の温かいご配慮で、日大医学部の関連病院として、

当院を位置づけていただきました。今、改めて三宅先生、

鈴木先生のお力添えに深く感謝申し上げております。 

 また公立病院の整備充実を図るには、地元医師会の同

意が必要条件でしたが、私は誠心誠意、総合病院の必要

性を訴えてまいりました。医師会の先生方には温かいご

理解とご協力を示され、賛成していただいたこと、本当

に嬉しく思いました。 

 ところで、病院のロビー（待合室）の右手の壁面に〝

白涛図（はくとうず）〟という名の大きな絵が掲げられ

ていますが、これは十一枚からなる陶芸品です。この絵

の原画は市内居住の渡辺学画伯の心血を注がれた大作で

して、制作に約半年をかけられたそうです。当時、この

ような陶芸品は滋賀県信楽町にある大塚オーミという工

場でしか制作できませんでした。先生は、原画の色が陶

芸品にどのように活かされるのか、数回も現地を訪れ、

工場の技術者とともに何回も試し焼きをされたそうです。

技術者も先生の熱意を感じ、種々研究した末、今まで出

し得なかった色が出せるようになったということで、こ

の作品に対する先生の情熱が伝わってきました。この陶

芸品は約二千年の耐久性があるとされていますので、今

後病院を改築するようになっても、活かしていただきた

いと希望しています。市立総合病院も建設当時と今とで

は、医療の内容も質、設備面とも大きく前進し、名実と

もに市内の中核病院として「市民の命と健康」を守って

くれる存在となってきました。患者数も最初の推定数を

上回っているようです。 

 医療の進歩は日進月歩であり、これに対応していくこ

とは容易でないと考えられます。医療設備等の近代化整

備には相当な資金を必要とし、よりきめ細かな診療や看

護が必要となってくるでしょう。反面、近年の医療費の

増大傾向から診療報酬が抑制され、最近の病院経営は困

難を極めていることは、広くマスコミ等で報道されてい

ます。このような状況下にありましても、開設者、病院

各位のご熱意により、市立総合病院のより一層の発展を

期待してやみません。』 

『友』インターネット速報   

2009年3月10日  No.372 

人道的補助金予算の削減について人道的補助金予算の削減について人道的補助金予算の削減について人道的補助金予算の削減について    

世界的な不況により、ロータリー財団で多額の含み損

（未実現損失）が生じたことを受け、ロータリー財団管

理委員会は1月の会合で、人道的補助金プログラムの今年

度予算を米貨1,630万ドル削減すると決定。マッチング・

グラントとボランティア奉仕活動補助金に影響が出るこ

とになりました。 

・マッチング・グラント 

支給要件を満たし、書類が不備なくそろった申請は、

残る予算がすべて充当されるまで先着順に承認していき

ます。今年度予算充当後は、財団が受理し保留となって

いる申請書はすべて保管され、2009－10年度開始後に審

査されます。これらは要件が満たされた時点で、先着順

に承認されます。 

保留となっている申請書の提唱者には、詳細がＥメー

ルで送られます。新規の申請書は提唱者に返送され、7

月1日以降に再提出が求められます。 

・ボランティア奉仕活動補助金 

現時点で、今年度の予算はすべて充当されており、以

降の申請書は受け付けられません。保留となっている対

象プロジェクトの連絡担当者は、今年度の支給分につい

て申請が審査されない旨が通知されます。今後、新規申 

請書はすべて提唱者に返送され、その件についての説明

を受けます。承認済みの補助金は支給手続きが行われま

す。 

2009－10年度の人道的補助金の支給に関する情報は、

4月の管理委員会会合以降に発表され、年度開始に先立っ

てロータリアンに通知されます。なお、地区補助金と3

－H補助金に関しては今年度、特に影響はありません。 

最新情報は、ＲＩのウェブサイト（www.rotary.org）

をご覧ください。 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎすほととぎすほととぎすほととぎす    銚子は国の銚子は国の銚子は国の銚子は国の    とっぱずれとっぱずれとっぱずれとっぱずれ                                古古古古 帳帳帳帳 庵庵庵庵 

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 

 

© 2008-2009 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

―――ニコニコ――― 

平山明様（元会員）平山明様（元会員）平山明様（元会員）平山明様（元会員）    

    お世話になりました。有難うございました。 

加瀬武男君・木樽定雄君加瀬武男君・木樽定雄君加瀬武男君・木樽定雄君加瀬武男君・木樽定雄君    

 3 月 7 日・8日の潮光作品展に参加しました。 

 

『ロータリージャパン』ホームページ情報 

春休みからゴールデンウ

イークにかけて活動を予定

されていることと思います。

この機会に、ロータリーを一

般の人たちに知ってもらう

ため、広報誌『ROTARY 世界

と日本』をご活用ください。

詳細は『ロータリージャパ

ン』日本語ホームページから入り、「表紙写真」

をクリックしてご覧ください。 

http://www.rotary.or.jp/contents.html 

 

ロータリー財団未来の夢計画パワーポイント 

（ウェブサイト）のご案内 

ロータリー財団未来の夢計画につきましての資

料（パワーポイント）のご案内をいたします。 

3 年後には全地区で実施になります。 

ご覧の上、今後の活動の一助としていただけまし

たら幸いです。 

ガバナー 﨑山 征雄 

    

http://www.rotary.org/RIdocuments/ja_ppt/f

v_club_presentation_ja.ppt 

 

http://www.rotary.org/RIdocuments/ja_pdf/f

v_club_presentation_notes_ja.pdf 

 

日 時  2009 年 3 月 19 日（木） 

ＰＭ４：００～５：３０ 

会 場  銚子商工会議所 5 階 例会場 

テーマ  ｢地区の現況とこれからのロータリー｣ 

型 式  基調講演 﨑山征雄ガバナー 

  フリーディスカッション 

食事会  銚子商工会議所 5 階 例会場 

 ＰＭ５：３０～６：３０ 

✿ 会 費：２，０００円 

 

★ 会場が変更となりました。 

 

 

    前前前前    回回回回    のののの    例例例例    会会会会    （（（（３３３３／／／／１０１０１０１０））））    報報報報    告告告告    

 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３８ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者  ２３ 名  出席率     ７９．３１ ％ 

２月２４日       確定出席率  ７９．３１ ％ 

 

来訪ロータリアン 

杉山俊明君                  （銚子ＲＣ） 

 

欠席者 ６名 

 

メークアップ 

なし 

 

スモールコイン BOX       小 計 ￥  2，６１０― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥    ６３，３９７６３，３９７６３，３９７６３，３９７－－－－    

ニコニコBOX           小 計 ￥ ３４，０００― 

累累累累    計計計計    ￥５２８￥５２８￥５２８￥５２８，６０，６０，６０，６０００００－－－－    


